

pertado interés entre los aficionados a la etnografía, en especial en Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya.

El Jurado calificador concedió los siguientes premios: Primer premio, a don Luis Peña Basurto, por su fotografía de la portada del caserío «Torrea» (Oyarzun-Guipúzcoa). El segundo premio, a don Juan San Martín, por su fotografía de la casa «Labrit» (Izal-Navarra). El tercer premio, a don Fermín Leizaola, por su fotografía de una ventana del caserío «Magdalena» (Goizueta-Navarra). En los premios a los mejores conjuntos, el primer premio a don Jesús Elósegui, y el segundo a los Sres. de Múgica.

Merecieron menciones especiales las fotografías tituladas «Pajar de Lic» (Licq-Zuberoa), y caserío «Jauregui-Zarra» (Arrayoz-Navarra), presentadas por don Luis Peña Basurto, y la «Kutxa de caserío Sagarra» (Céanuri-Vizcaya), de don José Múgica.

El trabajo en el valle de Urraul Alto fue realizado por don Juan San Martín y don Luis-Pedro Peña, ambos miembros de la Sección, a finales del mes de junio pasado. La elección de ese valle se hizo después de estudiar en diversas reuniones de la sección las distintas zonas que podrían resultar de interés para un estudio de estas características. La decisión por Urraul Alto se debió a que se consideró que la información que allí se recogiera completaría en parte la que, en mayor o menor grado, ya se posee de los valles de Salazar, Aézcoa y Arce, entre los que, prácticamente, Urraul Alto se ve encajado.

El «Estudio Etnográfico de Urraul Alto» contiene, además de un interesante estudio sobre ermitas, castillos y dólmenes, de don Tomás López Sellés, ocho capítulos. El primero de ellos contiene la descripción del valle, población, etc. La casa, con sus características, y los hórreos. Termina con las distintas formas de alumbrado. En el segundo capítulo se facilitan datos sobre agricultura. En el tercero se habla de los bosques y su explotación. En el cuarto, se trata del pastoreo: Cañadas, modos de vida, indumentaria, etc. En el quinto, se estudia los juegos. En el sexto, la lengua, con un interesantísimo vocabulario. En el séptimo, la medicina popular. Y en el octavo, la religiosidad: Parroquias, estelas, ritos funerarios, elementos protectores de los establecimientos humanos, y fiestas populares, terminando con creencias sobre brujas.

Por otro lado se ha publicado el vol. XX del Anuario de Eusko Folklore bajo la dirección de don José Miguel de Barandiarán, constituyendo un interesante conjunto de 180 páginas. Como siempre, contiene variados trabajos de tema etnológico, toponímico y arqueológico.

En otras actividades, hay que destacar el tercer premio conseguido por el miembro de nuestra sección don Fermín Leizaola, en el último concurso de fotografías de «Oficios y ocupaciones del hombre de la montaña», organizado por el «Centro Excursionista de Catalunya», así como la presentación por D.<sup>a</sup> Karnele Goñi de Múgica, de un interesante trabajo sobre cestería en el País Vasco,

en el congreso de etnografía celebrado el otoño pasado en Povoia de Varzim (Portugal).

En el capítulo de conferencias, don José Antonio Alvarez Osés pronunció una interesante charla sobre «Arte popular vasco», en el Instituto de Oñate, y don Luis Pedro Peña, en Oñate y Cizúrquil, con el tema «La romería de Ernio».

San Sebastián, 21 de enero de 1967.

## SECCION DE MICOLOGIA

Aunando los esfuerzos individuales de algunos socios de ARANZADI, que tenían vivo interés por esta rama de las Ciencias Naturales, comenzó desde el pasado mes de junio a funcionar esta sección que se ha ido reuniendo todos los lunes para clasificar las especies de setas y hongos, a la vez que se han ido estructurando y organizando los planes y marcha general de la sección.

A estas reuniones han venido acudiendo, en plan de consulta, diversos recolectores que tenían sus dudas sobre las setas recogidas, habiéndoseles informado sobre las mismas, y consiguiendo evitar algún envenenamiento serio.

En su corta vida, esta sección se ha hecho miembro de la Société Mycologique de France y también tres de sus componentes son miembros activos de la Société Mycologique du Bearn (una de las más importantes del país vecino) con cuyos miembros mantienen estrecha colaboración.

La sección actuó como jurado en el III Concurso Micológico de Tolosa; asistió a las jornadas micológicas de Pau, colaborando en la presentación de especies, en la exposición que anualmente se celebra en dicha ciudad, coincidiendo con las jornadas micológicas citadas y, requeridos por la Sociedad Peña Santa Cruz, de Galdácano, para actuar como jurado en su primer concurso, se desplazó una comisión a dicha localidad.

Se trabaja en la recolección, identificación y clasificación de las setas del país, habiéndose catalogado multitud de especies.

Por medio de estas líneas, se invita a los socios que deseen participar a esta sección, que envíen sus direcciones o se presenten a las reuniones que se celebran todos los lunes a las 7,30 de la tarde en el local de ARANZADI.

San Sebastián, 31 de Diciembre de 1966.

## SECCION DE ORNITOLOGIA

### Resumen de actividades en el año 1966.

La sección ha celebrado regularmente las reuniones mensuales los primeros jueves de mes y ha estado representada en las reuniones de la Directiva.